

Quince entidades canarias se alían para abolir de forma paulatina del **tabaco** | Canarias7

- Las organizaciones recogerán firmas para endurecer la legislación antitabaco europea. Denuncian la mayor permisividad de las autoridades canarias con la industria tabaque



Asociación Española Contra el Cáncer, Parlamento de Canarias, Universidad de Las Palmas de Gran Canaria, Salud, Canarias,

<https://www.canarias7.es/sociedad/salud/quince-entidades-canarias-alian-abolir-forma-paulatina-202305311417...>

Carmen Delia Aranda

Miércoles, 31 mayo 2023

Una fecha en la que quince entidades canarias se han aliado para recoger firmas e impulsar una iniciativa ciudadana 'Una Europa sin **tabaco** que tiene como objetivo **promover la primera generación libre de tabaco de aquí a 2030** , poniendo fin a la venta de productos del **tabaco** y la nicotina a los ciudadanos nacidos a partir de 2010 y ampliar los espacios libres de humo.

Este manifiesto está respaldado por los colegios profesionales de Dentistas, Enfermería, Farmacéuticos, Fisioterapeutas, Médicos, Psicología y Veterinarios; de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y de las asociaciones: Adigran, Asociación de Enfermos de Crohn y Colitis Ulcerosa de Canarias, Asociación Española Contra el Cáncer, Alcer, Covid Persistente en Canarias y nofumadores.org

«Cuando hablamos del **tabaco**, no podemos estar con equidistancias, con frivolidades, con buenismo, no podemos estar con publicidades encubiertas. **El tabaco produce muertes y sufrimiento** », subraya Cabrera quien lamenta la actitud tibia de las administraciones del archipiélago con la pandemia tabáquica.

«**L as autoridades canarias son conniventes con la industria del tabaco** y lo digo porque, primero, el Parlamento de Canarias ha declarado a la industria tabaquera como **sector estratégico para Canarias** ; segundo, porque al amparo del Régimen Económico y Fiscal de Canarias se impuso la ley de 28/2005 de medidas sanitarias frente al tabaquismo una disposición adicional, que **permite en**

Canarias libertades comerciales al tabaco prohibidas en el resto del España », subraya el presidente del Colegio de Médicos.

Es por esta normativa que, **a diferencia del resto del Estado, en Canarias se puede vender tabaco en todo tipo de establecimientos** , desde bazares a tiendas de conveniencia pasando por supermercados.

Además, Cabrera denuncia que las administraciones públicas aceptan y facilitan el patrocinio publicitario de la industria tabaquera. En este sentido, el médico recuerda «la vergonzosa venta de la imagen de La Graciosa» para publicar un cigarrillo electrónico o el respaldo público realizado por el Gobierno canario a una tabaquera por instalar una de sus factorías en Gran Canaria.

Noticia Relacionada

Colegios y asociaciones médicas piden a Torres que no apoye la industria tabaquera

EFE

«Debería hacerse un estudio serio de lo que aporta esta industria a Canarias. **¿A cuántas personas emplea esta industria y a cambio de cuántos cánceres?** », subraya el presidente del Colegio Oficial de Dentistas de Las Palmas, Francisco Cabrera, que explicó que la iniciativa europea que se pretende impulsar con la recogida de un millón de firmas en siete países busca la **abolición progresiva del tabaco**, como se viene haciendo en Nueva Zelanda.

El vapeo, nocivo y normalizado

Por su lado, la presidenta del Colegio de Farmacéuticos de Las Palmas, Loreto Gómez, advirtió de que las únicas alternativas de negocio del sector tabaquero van encaminadas a **augmentar la adicción y a inventar otras formas de consumo legales, de apariencia más inocua pero igual de nocivas para la salud** como los cigarrillos electrónicos y vapeadores.

En este sentido, Gómez señaló que se están comercializando kits de **vapeadores sin nicotina para niños** y que **el uso de estos dispositivos se está normalizando entre la juventud** , que en Canarias está mucho más expuesta a la presión de la industria tabaquera que en otras comunidades donde están prohibidas las campañas con promotores. «Incluso sin nicotina, **los vapeadores tienen elementos tóxicos que generan metabolitos cancerígenos y mutagénicos**. También contienen metales pesados», precisó.

«Aspiramos a una sociedad sostenible, saludable, inclusiva, responsable y ahora sí que **aquí el tabaco no tiene lugar en ninguna de sus formas de consumo** », indicó la presidenta de la Fundación Canaria de Cáncer de Pulmón, Wendy López-Trejo, que recordó que los nuevos diagnósticos de patologías oncológicas crecen cada año en las islas.

Así, en Canarias **se diagnosticaron 12.334 nuevos casos de cáncer el año pasado** , de los que 1.314 se corresponden a personas con cáncer de pulmón.

Noticias Relacionadas

Las colillas, el **tabaco** y el medioambiente

El Confital concentra la presencia de «una colilla por cada metro cuadrado de arena»

Rebeca Díaz

Llega el nuevo fármaco para dejar de fumar: se financia a partir del 15 de marzo

Carmen Delia Aranda